

GACETA MEDICA DE MEXICO.

PERIODICO

DE LA ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA DE MEXICO.

Tomo XXXV

MÉXICO, 1º DE ABRIL DE 1898.

Número 7

El 13 de Marzo de 1898.

MURIO EN ESTA CIUDAD

El Sr. Dr. D.

LAZARO ORTEGA,

Miembro titular de la Academia de Medicina desde el 21 de Junio de 1864, y por consiguiente colocado en la categoría de los socios fundadores de este Cuerpo Científico.

Perteneció á la Sección de Bacteriología, de la cual fué Presidente, y por su laboriosidad y constancia, fué siempre considerado como uno de los obremos diligentes que trató de dar lustre á la medicina nacional y honrar á su patria.

Fué digno hermano de Don Francisco, de Don Eulalio y de Don Aniceto, quienes tanto se distinguieron, el primero en las ciencias médicas, el segundo en el foro, y el último en todos los ramos del saber humano.

El solo apellido de Ortega en la ciencia mexicana, es una patente de hombre culto, un título de bondad y una ejecutoria de nobleza. Don Lázaro confirmó plenamente estas verdades.

Su excesiva modestia lo mantuvo alejado del magisterio y de todo puesto público; pero su saber, su experiencia y su buen juicio médico fueron siempre generalmente conocidos y apreciados, mereciendo, por lo mismo, la confianza de lo más selecto de nuestra sociedad.

A su experiencia y saber, adunaba sus finas maneras, su exquisita educación y su honradez intachable. Solicitaban sus cuidados profesionales lo mismo el banquero que el menestral, porque su gran corazón estaba fundido en el mismo molde que los de Lucio y Barragán: Sabía enjugar con cariño las lágrimas de los que sufren; ponía su ciencia á la altura de todas las condiciones sociales, y mereció por ello mil veces las bendiciones de los desheredados de la fortuna. Ejerció siempre su profesión con el celo, el desinterés y la nobleza de su sacerdocio; fué, en suma, un médico inteligente y digno, dotado de una alma generosa y buena, y por eso al descender á la tumba, ha sido justamente sentido y visten luto por él la sociedad y la ciencia.